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多元候選人 議事更貼地
社會不同階層有心人加入 力爭為議會添更豐富視角

香港完善選舉制度後的首次立法會換屆選舉，不僅吸引不

同政治光譜的人士，還吸引了社會不同階層，包括車長、電

工、學者、神職人員等不同職業背景的有心人參與。在完

善選舉制度前，他們鮮有機會參選立法會，這令市民

對在完善選舉制度後的新議會組成更添了幾分好奇

和期待。香港文匯報近日訪問多名來自不同職業

背景的候選人，他們表示，在新選制下，香港

有了新的政治格局，給了他們信心，他們相

信未來議會會多元、理性，不再陷於無

謂的政治爭拗，因此願意參選，力爭為

未來議會增添更豐富的視角，

令政策制定更扎實貼地，讓

香港前進步伐更

穩定。

●香港文匯報
記者鄭治祖
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選舉委員會界別
分組共有51名候
選人，其他候選人
士名單可掃描二維
碼到文匯網閱覽。

聖公會教省秘書長、法政牧師
選委會界別11號候選人管浩鳴 註冊電工

選委會界別8號候選人刁勝洪

巴士車長
選委會界別51號候選人蔡永強 嶺南大學協理副校長

選委會界別32號候選人劉智鵬
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希望進入議會貢獻社會，推
動社會融和。

認為過去20年，議會內幾乎
只有辱罵聲，缺少建設性的
意見。

認為政治爭拗直
接影響市民生活
質素。

冀將基層聲音帶入議會，
循議會架構改善基層打工
仔的福利。

希望推動政府為輪候公屋超
過3年、無領取綜援的基層
家庭派發現金津貼，及考慮
限制業主加租等。

從認識工會到參與工會
工作，每年與公司商談
薪酬福利待遇。

有多項公職與學術背景，
冀在議會帶動深入及具質
素的建設性討論。

認為「政策制訂須貼地、
提出政策須有內涵」。

1998年開始，擔任過
10多年的分區委員會委
員，2011年曾出任屯門
區議會副主席。

相信自己能用基層視角，幫助
政府制定的政策更加貼地。

曾為劏房戶改善電力裝
置，體會基層劏房戶生活
環境很差。

冀爭取人人有工開，縮
減公屋輪候時間，盡快
恢復正常通關，鼓勵市
民到灣區內地城市工
作，改善公營醫療等。

聖公會教省秘書長、法政牧師管
浩鳴成為立法會選舉選委會界別11
號候選人，顯示新選舉制度下的立
法會對宗教界有心人具吸引力。管
浩鳴接受香港文匯報訪問時表示，
香港宗教界是社會上最大的持份者
之一，在諸多領域，宗教團體都扮
演重要角色，他希望進入議會貢獻
社會，推動社會融和，重拾大家的
愛心，減少仇恨，一切以家和為
貴。
管浩鳴表示，監察特區政府運

作，是立法會理應承擔的工作，但
過去20年，立法會近乎失控，議會
內幾乎只有辱罵聲，缺少建設性的
意見，有部分官員為免被攻擊，多
採取消極態度，無形中令特區政府
的施政困難重重。
他認為，香港的宗教界為社會上
最大的持份者之一，除獲得教徒的
信任外，無論教育、醫療、社會福
利等，宗教團體都扮演重要角色。
身為神職人員，他早已做好奉獻的
心理準備，所做的一切都是以普羅
大眾的幸福為依歸，而政治爭拗直
接影響市民生活質素，是神職人員
絕對不願意見到的事情。自己今次
選擇站出來參選，就是希望推動社
會融和，重拾大家的愛心，減少仇
恨，一切以家和為貴。
管浩鳴表示，自己之所以選擇在
今屆參選，很大原因是因為新選制
體現了均衡參與和廣泛代表性，議
會將迎來新氣象，講求議事論事，
講求理性，他希望能在議會繼續為
建設美好社會，為共建未來理想世
界而努力。

車長除了安全把乘客送到目的地，是否
也有能力成為代議士，助力香港在前進的
道路上穩步前行？立法會選委會界別51號
候選人、巴士車長蔡永強接受香港文匯報
訪問時表示，「自己雖然是政治素人，但
在完善選舉制度，強調均衡參選的原則
下，冀以個人對服務社會的熱誠，以及捱
得的性格，將基層聲音帶入議會，循議會
架構改善基層打工仔的福利。」
工聯會在今年的立法會換屆選舉派出9

人參選，其中一個新面孔正是參與選委會
界別的九巴車長蔡永強。他坦言，自己初
入職九巴時什麼都不懂，幸獲工會義工協
助，從認識工會到參與工會工作，每年與
公司商談薪酬福利待遇等，愈走愈前。
在10年車長生涯中，2019年的修例風

波最令蔡永強印象深刻，其間他多次遇上
黑暴分子堵路，更試過足足被困住三四個
小時。切身體會到香港民生、經濟等幾乎
被拖垮，令他開始審視自己如何可以為社
會做多一些，最後決定「走多一步」，參
政議政，為打工仔發聲。
他強調，工聯會有一個堅持，包括要香

港每個市民都過得好，每一個階層都應該
分享經濟發展成果，遺憾的是現時貧窮人
士卻無法享受這些成果，而這也是自己所
以堅持參選的動力。
「初時身邊家人及朋友都感到很突

然，但都很支持，父母話需要幫手話隨
時出聲。」蔡永強強調，新選制強調的是
均衡參與，故不存在所謂「階層優勢」，
而自己的優勢就是身為基層打工仔，又參
與工會工作，更切身了解打工仔的難處。
他期望自己有機會能透過議會這個平

台，為打工仔爭取權益，而他最想解決的
還有土地房屋問題，不少打工仔面對「公
屋輪候時間長，居屋又難抽，私人單位貴
到天價，被迫住劏房」。一旦當選，他希
望推動政府為輪候公屋超過3年、無領取
綜援的基層家庭派發現金津貼，及考慮限
制業主加租等。

「我能以第一身的感受，說出基
層的所需所想，這也是過去立法會
欠缺的聲音。」立法會選舉選委會
界別8號候選人、註冊電工刁勝洪
接受香港文匯報訪問時表示，自己
在香港長大，家住公屋，曾因社會
政治氛圍而令工作受影響等諸多經
歷，都令他能切身體會基層面臨的
酸甜苦辣。他坦言在政治之路上，
自己是一張白紙，但他相信自己能
用基層視角，幫助政府制定的政策
更加貼地。
近年的政治爭拗，令內地同胞成

為部分別有用心者針對的目標，這些
都令當時身為導遊的刁勝洪工作深受
影響，2019年的修例風波，更令他
眼見和諧社會輕易受到無情破壞，令
他愈來愈希望為社會改變發聲。後來
從事電工工作的他，有機會為劏房戶
改善電力裝置，眼見一家大細屈在數
十呎空間內，生活環境很差，這更令
他體會到香港雖然是國際大都市，但
仍有市民面臨這些令人揪心的困境。
刁勝洪坦言，在從政之路上，自

己只是一張白紙，但他相信香港是多
元社會，完善選舉制度後，議會也更
多元化，給了基層參與其中機會，
所以這份使命感讓他參選，「為何
電氣技工不能代表基層發聲？」
不少候選人正積極開展選舉活

動，刁勝洪近日也忙於出席選舉論
壇及拜訪活動。他透露，不少選民
都對他敢於踏出一步給予鼓勵。他
表示，自己的參選政綱是爭取人人
有工開，縮減公屋輪候時間，盡快
恢復正常通關，鼓勵市民到粵港澳
大灣區中的內地城市工作，改善公
營醫療等。他希望自己能進入議會
幫助政策制定得更加貼地，爭取民
心，希望以自己的真誠打動選
民，爭取珍貴一票。

曾在首宗香港國安法案件中擔任控方專
家證人、協助法庭理解「光復香港」「港
獨」口號的立法會選委會界別32號候選
人、嶺南大學協理副校長（學術及對外關
係）劉智鵬表示，當時是以自己所學之
長，從歷史角度作證，但就受到某些人排
山倒海的攻擊、抹黑、起底等騷擾，「既
然這些風浪都撐到，為何不走多一步，以
個人的知識及擔任公職的經驗，一起和香
港重新出發。」
劉智鵬在接受香港文匯報訪問時表示，

自己並非首次接觸議會事務，由1998年開
始，他就擔任過10多年的分區委員會委
員，2011年曾出任屯門區議會副主席，
2012年離開區議會時，身邊朋友及街坊都
游說他參選立法會，但當時的政治氣候令
不少有心人望而卻步。在完善選舉制度落
實後，議會注重理性討論，吸引真正願做
實事、為香港好的人士參選議會、貢獻社
會。
曾擔任保育歷史建築諮詢委員會主席、

城規會委員等多項公職的劉智鵬說，這些
工作加上他本身學術背景，有着優勢互補
的作用，而經過爭取提名等選舉工程的洗
禮，令他深切體會到「政策制訂須貼地、
提出政策須有內涵」的重要性，又承諾若
自己成功進入議會，將會帶動深入及具質
素的建設性討論。
擔任城規會委員多年，劉智鵬對土地供

應不足的問題有深入的研究，可以以歷史
系教授的學識，從歷史角度分析，提出獨
到的見解。身為大學協理副校長，眼見修
例風波期間不少大學都成為「重災區」，他
認為如何幫助部分年輕人走回正軌是社會
需要關注的議題。在香港國安法實施、香
港社會逐步回復穩定的過程中，就像要為
傷口貼上藥水膠布、讓傷口痊癒康復一
樣，需要深耕細作的工作，包括加強基礎
教育，讓學生認識國家的發展，了解
中國的文化，而協助市民安居樂
業，加強他們的歸屬感，
相信亦有助於社會
穩定發展。


